
Formation au marquage d’une coupe en futaie jardinée 

Le 3 juillet, Etienne Coste et Sophie Lafond, en partenariat avec le GSMP, ont animé une 
demi-journée de formation sur le martelage d‘une coupe en futaie jardinée. Cette réunion 
à destination des adhérents du GSMP s’est très vite remplie avec 24 propriétaires 
inscrits. 

La formation au martelage s’est déroulée sur le marteloscope implanté à Saint-Genest- 
Malifaux, sur 1 ha. L’objectif de cet exercice est de marquer une coupe dans une futaie 
jardinée de sapin pectiné, dans le respect d’une gestion durable et raisonnée. Quatre 
équipes de 5 ou 6 personnes ont été constituées. Chacune a parcouru 0,5 ha en pointant 
les numéros des arbres à exploiter. A la fin de cet exercice, les données des martelages 
ont été saisies sur ordinateur afin d’obtenir le rendu graphique des différentes coupes 
« fictives ». Cette réunion a permis des échanges intéressants sur les attentes et les 
contraintes de chacun lors du marquage d’une coupe tant sur le plan technique et 
économique qu’environnemental. 
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Le témoignage de Jean TARDY : 

 

 

 
« Avec mon petit fils nous voilà au marteloscope de la croix du Tréve pour participer à l'exercice 
organisé par le CRPF, par un 3 juillet un peu pluvieux , mais il en faut plus pour nous décourager !  
 Adrien a pu se rendre compte avec un vif intérêt, grâce aux tablettes fournies par le 
CNPF ,de l’évolution des techniques dans un monde forestier ,lui aussi en mutation .C'est un plaisir 
toujours vif de voir mes enfants et mes petits enfants s’intéresser à la forêt que nous avons aimée 
avant eux, 
   Avec mes deux fils, nous possédons une vingtaine d'hectares de plantations et de futaies très 
diverses à St Sauveur en Rue qui ont été un terrain de jeux pour mes petits enfants et mes fils 
d'abord , nous  nous y retrouvons toujours avec plaisir ,même parfois pour faire provision de bois de 
chauffage ! 
 Ils s’intéressent tous volontiers à la vie de la forêt et à son exploitation, mais sa gestion 
demande du temps libre et une présence qui n'est pas toujours compatible avec leur vie .  Patience , 
c'est encore une des leçons de la forêt! Entre l'établissement des plus jeunes et la retraite de ceux 
qui le sont moins , nous espérons bien que la relève puisse être assurée et que nos organisations 
soient suffisamment attrayantes pour mobiliser les bonnes volontés disponibles et les initier à ce 
monde qui leur paraît parfois un peu complexe et aussi par la même occasion , rajeunir la moyenne 
d'âge ! » 
 
         Jean Tardy 

 


